



El presidente del CES, Llorens Huguet, y el director de la memoria, Ferran Navinés, ayer, durante la presentación.

Baleares: de quinta a novena en renta per cápita en 10 años

Es la primera vez en la historia que se sitúa por debajo de la media / El CES destaca que es la tercera que menos sufre la crisis

MARIONA CERDÓ / Palma

Baleares sigue retrocediendo pues, en la tabla de las comunidades autónomas más ricas. El estereotipo de que en las Islas se nada en la abundancia nunca ha sido menos cierto que ahora: el archipiélago está por primera vez por debajo de la media de renta per cápita y ocupa la novena posición del ranking, nada que ver con el privilegiado quinto

puesto que tenía diez años atrás.

Son los datos que se desprenden de la última memoria del Centre Economic i Social de Baleares (CES), correspondiente a 2008 y cuyos aspectos más relevantes se dieron a conocer ayer a la prensa. En concreto, las Islas obtienen 97,9 puntos con respecto a la media, situada en 100 puntos. La primera de la lista, con 127 puntos, es el País

Vasco, seguida de Madrid, Navarra,

Cataluña, Aragón, La Rioja, Cantabria y Ceuta. La siguiente es ya Baleares, a quien suceden Castilla y León, Melilla, Asturias, la Comunidad Valenciana, Galicia, Canarias, Murcia, Castilla-La Mancha, Andalucía y Extremadura. El principal motivo de esta situación que vive Baleares —es decir, la causa de haber retrocedido tantos

puestos en la tabla— reside en el fuerte aumento de la población que ha sufrido el archipiélago en los últimos años, a raíz de la fuerte llegada de inmigrantes a finales de la década de los noventa y muy especialmente durante los primeros años del presente siglo. Un incremento de empujones que no vino acompañado de una mejor dotación de los servicios básicos —sanidad y educación— por parte del Gobierno central.

Es decir, mientras el número de habitantes experimentaba, de un año a otro, incrementos espectaculares, el Ejecutivo central seguía enviando a Baleares el mismo dinero para atender a sus ciudadanos. Algo que, a la fuerza, tenía que acabar notándose.

Esta situación se resolverá parcialmente con el nuevo sistema de financiación. Un modelo que, sin embargo, no acaba de satisfacer las necesidades de las Islas y que según el Bloc no logrará que Baleares se sitúe por encima de la media en el ranking de financiación por comunidades.

La memoria del CES profundiza, además, en otros muchos aspectos socioeconómicos de las Islas. Algunos de los más destacados tienen que ver con los efectos de la crisis

económica, como por ejemplo el aumento del paro entre 2007 y 2008, que fue del 51%. Del mismo modo, también es relevante el hecho de que la ocupación haya caído muy especialmente en el sector construcción —concretamente un 9%— y que el ladrillo no va a empezar a recuperarse hasta 2011.

La parte buena es que la economía balear es la tercera que más crece en tiempos de crisis. El CES destaca que sólo el País Vasco y Navarra superaron a las Islas entre 2007 y 2008.

Memoria del CES: cuatro pinceladas

- > La economía balear es la tercera que más crece en tiempos de crisis. El CES destaca que sólo el País Vasco y Navarra superaron a las Islas entre 2007 y 2008.
- > La construcción es la más afectada por la crisis y no se prevé que empiece a recuperarse hasta 2011. Además, es donde más cayó la ocupación en 2008. El paro en todos los sectores aumentó un 51% entre 2007 y 2008.
- > Baleares ha pasado de ser la quinta comunidad más rica a la novena entre 1998 y 2008. Los motivos: el aumento de población y la mala financiación del Gobierno.
- > Las ocupaciones mayoritarias son las de personal de limpieza, camarera y dependienta para la mujer y albanil, camarero y peón para el hombre.

comunes entre las mujeres son las de personal de limpieza, camarera, dependienta y cocinera, mientras que las de los hombres son las de albanil, camarero, peón y cocinero.

En cuanto a datos de índole social, Baleares sigue siendo una de las comunidades con más alumnado extranjero. Concretamente, es la segunda, con un 14,4%.